

GUSTIN (*Alexandre-Paul*), Membre du Conseil colonial (Namur, 30.1.1869 - Anvers, 18.8.1952).

Alexandre Gustin eut une triple carrière militaire, technique et coloniale. Il est tout d'abord officier du Génie de 1888 à 1904. Les pays lointains exercent rapidement sur lui leur attraction. Il devient administrateur du chemin de fer construit par des Belges de Monterey à Tempico (Mexique), en 1900. Puis il est l'adjoint du général commandant les fortifications d'Anvers en 1903.

La métropole est intimement liée à l'activité économique du Congo. A.P. Gustin s'y intéresse vivement. Il fonde, il est l'animateur de plusieurs sociétés africaines et pendant cinquante années il s'y consacrera entièrement. Il est président et administrateur délégué des Plantations de Katombe, administrateur du Comité national du Kivu, de la Banque de crédit commercial, des Comptoirs congolais Velde, de la Société coloniale d'électricité de la Société immobilière du Kivu (SIMAK) de la Société générale d'électricité (SOGEELEC) d'entreprises asiatiques: la Belgian Indian trading company (les plantations de Johore) en Belgique des Usines De Beukelaere.

En 1910, il était appelé aux fonctions de secrétaire général de la Chambre de Commerce d'Anvers.

Au début de la première guerre mondiale, il créa le corps franc des pontonniers militaires volontaires. Il était capitaine-commandant lors du siège d'Anvers en 1914.

Sa grande compétence des affaires d'Outre-Mer devait lui valoir de devenir membre du Conseil colonial en 1932, où ses avis autorisés et son bon sens pratique donnaient toujours un réel intérêt à ses interventions dans les débats.

Membre agrégé de l'Association des actuaires belges, il assumait la présidence des Fonds et de l'Association des amis de l'Institut universitaire des territoires d'Outre-Mer.

La Société royale belge de Géographie d'Anvers publia en 1934 le récit de son voyage au Congo par la vallée du Nil.

A.P. Gustin était commandeur de l'Ordre royal du Lion, commandeur de l'Ordre de la Couronne, officier de l'Ordre de Léopold, chevalier de l'Etoile africaine, titulaire de la Croix de guerre 1914-1918 avec lion.

13 décembre 1965.
Fred Van der Linden.